
 
 
 
 
 
 
 

  
Bonjour chers adhérents, 
Voici donc les dernières nouvelles du front : 
 
La rentrée scolaire 2011, qui s’est étalée sur une quinzaine de jours, s’est bien passée. 
Plusieurs réussites au baccalauréat et au BEPC ainsi qu’aux examens de passage en sixième. 
Nous rappelons que les parrains peuvent obtenir les bulletins de leurs filleuls sur simple 
demande à notre secrétariat de Tamatave. 
Félicitons donc Franklin et Nadia pour leur baccalauréat, ainsi qu’Anastasia, Elias, Angelina et 
Glorio pour leur BEPC, Jean Yves, Elissa, Julien, Fabiola, Willy et Daniel pour leur examen de 
passage en sixième. Félicitations également à tous nos enfants qui ont obtenu de bons résultats et 
passent en classe supérieure. 

 
 
 
 
Franklin, très fier de son diplôme du 
baccalauréat, tout comme de son attestation 
de « bon danseur » reçu lors du concours de 
l’alliance française. 

 
 

 

 

 
 
 
 
Quant à Nadia, c’est à17 ans qu’elle a obtenu 
son bac. Nous lui avons présenté nos 
félicitations de la part de tous nos adhérents. 
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La cantine a fonctionné en Juillet et Août. Petite pause au mois de septembre et reprise le 5 
octobre. Cette cantine est donc ouverte du lundi au vendredi, pour tous les enfants parrainés. 
Les familles habitant trop loin du local reçoivent l’aide alimentaire distribuée tous les mois. 

 

 
 
 
Avant le repas, une cuillérée d’EFL (Extraits 
Foliaires de Luzerne) pour chaque enfant. 
 
Les EFL ont des propriétés proches de la 
spiruline. Nous aurons l’occasion de vous en 
parler dans un prochain journal infos. 

 

 

 
 
 
 
 
Tous les cadeaux solidaires ont été distribués. 
Normalement, les parrains et marraines ont reçu 
photos et lettre de remerciements. Au cas où il y 
aurait eu un oubli, merci de nous le signaler. 
 

courrier.fitiavana@gmail.com 
 

 
 
 
 
 
Distribution de brosses à dents et de tubes 
de dentifrice dans le cadre de la quinzaine 
des « soins dentaires » 

 
 
 



La quinzaine des « soins dentaires » 
 
 
 
Marie Cazeaux, chirurgien dentiste à Toulouse 
et chargée de mission à sa demande, est venue 
soigner les dents de nos enfants (et même de 
leurs parents) durant deux semaines (première 
quinzaine d’octobre). 
 

 

 

 
 
 
Nous avons donc loué un cabinet de dentiste à 
cet effet. Ce ne fut guère facile car le matériel 
n’a rien à voir avec l’équipement français. De 
plus, que de travail !!! Elle vous racontera 
brièvement ses petites aventures dans la 
rubrique : « journaux de missions » du site. 

 

 
La salle d’attente en plein air. 

 

 
Courageux mais pas trop rassuré, Léonard va passer à la 
casserole…enfin, disons au contrôle… 
Pas de problèmes pour lui. Les dents sont saines. 
 
Mais dans certains cas, ce n’est pas la même chanson….. 
 

 
 
 



 

 

 
 
 
Marie a occupé la chambre que 
nous avons aménagée 
spécialement au sein du local 
pour les chargés de mission.  
 
Nous sommes ouverts à toutes 
propositions, demandes de 
missions ou stages. 
Renseignez-vous et parlez-en 
autour de vous… 
 

 
Nous avons eu le plaisir de recevoir, le 
mardi 4 octobre, la visite d’un groupe de 
touristes français en provenance de l’île 
Sainte Marie et dont certains connaissaient 
Jean Claude, nouveau membre actif du 
Conseil d’Administration, et présent à 
Tamatave ces jours-ci. 
Nous leur avons présenté un aperçu de nos 
acticités et offert une petite collation 
matinale. 
Nous les remercions chaleureusement pour 
les fournitures scolaires qu’ils avaient 
emmenées dans leurs valises à notre 
attention. 

 

 

 
Petite visite à Terre des enfants, en face de notre 
local, puis dans le quartier défavorisé dans lequel 

nous travaillons 
 

 



 
Une petite rencontre fort appréciée et enrichissante pour les uns et les autres, et à suivre… 

 
 
 
 
Sofia 
 
 
 
 
 
 
Tout comme Tina, Sofia fait des progrès. 
Nous l’avons trouvé en relative bonne forme. 
 
Les massages préconisés ont-ils eu de 
l’effet ? On ne sait pas trop mais en tous cas 
elle s’est bien éveillée et se tient beaucoup 
mieux. 

 

 

 

 
 
Et Mario ? 
 
 
Mario va bien. Il est inscrit à l’école depuis cette 
rentrée. Il y était allé un peu l’an passé mais il 
avait été plusieurs fois malade et sa maman a 
préféré attendre cette année pour le scolariser 
régulièrement. 
Elle a écrit cette lettre durant ces vacances pour 
remercier les adhérents qui ont participé aux 
frais du transfert de Mario en France pour son 
opération à l’hôpital Trousseau. 

 

 



 

 
 
 
 
 
Chaque jour des gens frappent à la porte du local pour demander de l’aide. Nous sommes dans 
l’obligation de limiter le nombre des enfants que nous aidons. Mais parfois certaines places se 
libèrent (enfants qui ont fini leurs études, déménagements au loin, modification des conditions de 
vie de la famille… Alors nous pouvons ouvrir la porte à de nouveaux cas de grande précarité. 
 
 
 



 

L’autre jour, une maman est 
venue nous faire voir ses 
jumelles de trois mois. Elle 
n’a pas assez de lait pour 
nourrir les deux enfants. De 
plus son propriétaire devant 
faire des travaux, ce dernier 
met la famille dehors (C’est 
comme ça que ça fonctionne 
ici !) 
Nous avons fait un dépannage 
d’urgence (achat de PPN et 
paiement de loyer pour un 
relogement provisoire. Nous 
allons mettre prochainement 
les petites en demande de 
parrainage. 
 

 

  
 
Je termine cette lettre infos à mon retour en France et Miranto vient de m’informer que la mère 
des jumelles pose des problèmes. En effet elle a acheté du rhum avec l’argent qu’on lui avait 
donné pour le loyer. Elle s’est ensuite présentée au local dans un état déplorable. En accord avec 
le chef du Fokontany (chef du quartier), les enfants ont été placés chez une dame qui s’en occupe 
dans l’attente d’une solution.  
J’ai demandé à nos responsables sur place de suivre d’affaire de très près. 
 
Par la même occasion, nous vous présentons deux petites nouvelles : Perance et Moniqua. 

  



Cours de Français….. 
Les cours de français se sont poursuivis durant 
les grandes vacances, avec présence obligatoire 
pour les enfants qui en ont vraiment besoin.  
 

 
Les cotisations parrainages.  
 
Nous enverrons prochainement quelques rappels mais nous vous remercions par avance de 
respecter les dates, car c’est très important pour nous.  
En effet nous continuons nos aides auprès des enfants même quand il y a du retard dans la 
réception de la cotisation. Mais on ne peut avancer les sommes sur une trop longue période, alors 
que lorsque l’on est prévenu d’un désistement, nous pouvons chercher un ou une remplaçante. 
Nous comptons donc sur les quelques retardataires pour qu’ils se manifestent, d’une manière ou 
d’une autre.  
 

 
 
Voilà pour aujourd’hui. 
On aurait bien encore des choses à vous raconter mais ce sera pour la prochaine fois… 
       Bien amicalement à tous  ALDEBERT 
 
On terminera en dernière page par un fait divers de l’Express Madagascar…….  
La naissance de siamoises à Sambava. Une « curiosité » en fait  bien malheureuse !  
 



 


